

Crédito especial para exportadores de Finagro

En cuatro meses se aprobaron créditos al sector palmero por la mitad del cupo

En consonancia del Programa Especial de Fomento y Desarrollo Agropecuario del gobierno, que estableció un cupo de \$13.500 millones para créditos al sector palmicultor, Finagro había aprobado a finales de diciembre un total de \$7.002 millones, el 64% de los cuales ya había sido desembolsado.

El 72% de los recursos fue asignado a palmicultores de las zonas Central y Oriental, mientras que en las zonas Norte y Occidental se había colocado el 15% y el 12%, respectivamente, de los créditos aprobados. En 2005, Finagro

recibió de los palmeros solicitudes por un valor de \$11.082 millones y ha tenido en cuenta los planteamientos expresados por Fedepalma en el sentido de que todos los productores puedan calificar a este recurso, en proporción a su participación en la producción nacional, y no solamente quienes realizan exportaciones directamente. Como se recordará, el gobierno diseñó este programa exclusivamente para productores orientados a la exportación, frente a lo cual Fedepalma, teniendo en cuenta que la organización institucional del sector hace que todos los productores participen en el proce-

so exportador, gestionó y logró con Finagro que todos los productores tanto de fruto como de aceite de palma puedan beneficiarse de él.

Considerando que aún no se ha asignado cerca de la mitad del cupo de esta línea de crédito destinada al sector palmicultor, y que Finagro determinó flexibilizar el cupo individual determinado inicialmente a los productores hasta lograr la plena colocación de los recursos para éste, es muy importante que los palmicultores con necesidades de financiamiento consideren aplicar a esta fuente. ☞

➔ Matrimonios progresistas

problema es que tienen que elegir entre usar el dinero disponible para cubrir necesidades inmediatas de subsistencia (por tanto, de alta prioridad) o para "apostar" a la posibilidad de mejorar su situación pero, en el futuro, asignando los mismos recursos a financiar los gastos de la producción.

La consecuencia negativa de esta "reasignación" es que se sacrifican las necesidades del proceso productivo y los resultados al final pueden empeorar la situación económica del productor, pues los ingresos obtenidos de una producción deficiente pueden ser insuficientes para devolver oportunamente el préstamo.

En sectores agroindustriales basados en cultivos de largo plazo, como es la palma de aceite, que requieren también financiamiento a largo plazo, las mencionadas fallas en el mercado de servicios financieros se hacen más profundas y explican en buena parte la existencia de barreras a la entrada de los pequeños productores a este tipo de cultivos.

Frente a un panorama tan adverso, las alianzas estratégicas brindan un efecto significativo, cual es el de viabilizar el acceso a crédito de la banca formal y establecen el canal que también les permite a los pequeños productores beneficiarse del ICR, del cual han estado generalmente

marginados en razón al vínculo que condiciona su otorgamiento a una operación de redescuento de crédito en Finagro.

Vale añadir que el sector también cuenta con un incentivo tributario que busca garantizar una oportunidad de crecimiento sostenido del sector, y que constituye un complemento del ICR en la medida en que la capacidad de jalonamiento por parte de los grandes productores hacia los medianos y pequeños depende del afianzamiento de los primeros. Inclusive, existen evidencias de empresarios grandes que participaron en una primera fase del esquema de alianzas y que, ante la circunstancia de no lograr disponer de recursos adicionales de inversión que eleven sus escalas particulares, han comprometido seriamente su capacidad de jalonamiento sobre sus socios medianos y pequeños.

Por las anteriores consideraciones, deben fortalecerse acciones tendientes a hacer viables y sostenibles las alianzas estratégicas, que contribuyen a lograr un ambiente económico y social favorable en las zonas productivas de palma de aceite, la cual ha demostrado con creces ser promisorio para el país, tanto por su potencial de aprovechamiento en la industria de aceites refinados, como en los biocombustibles y en la oleoquímica. ☞